



**Nombre de alumno: Carlos Cesar
Gonzalez Mjlangos**

**Nombre del profesor: Yesica Dariana
Sánchez Sánchez**

Nombre del trabajo: Ensayo

**Tema: La importancia del juego en el
desarrollo infantil**

Materia: Ludologia

Grado: 8

Grupo: Ciencias de la educación

Introducción

Los seres humanos a lo largo de nuestra vida, vamos a vivir una gran variedad de experiencias y de aprendizajes, siendo parte de estas el juego, en la infancia, es así que se dice que el primer trabajo de cuando somos niños es el juego, es por ello que en el presente trabajo se busca denotar la importancia que este tiene en nuestro desarrollo cuando somos niños, además dentro del presente escrito usted podrá entender que influencia tan importante tiene la parte del juego en el ámbito educativo, ya que como futuros docentes o docentes activos tenemos la gran herramienta del juego, para poder usarlo, en nuestra labor diaria, no haciendo solo que nuestros alumnos aprendan, sino que ver en que puede apoyar este y de esta manera ver y reconocer la envergadura que el juego puede llegar a tener en los niños, es así que en el presente documento se busca que pueda ampliar el panorama del juego, ya que es una vivencia que estuvo presente en nosotros y estará en nuestros futuros alumnos, por otro lado es necesario reconocer que la capacidad que tienen los niños para usar el juego en su vida es increíble y fascinante, es por ello que usted por medio de la lectura de este trabajo va a poder entender y idealizar tal maravilla, ahora bien, cuando todos fuimos niños integramos el juego como parte de nuestro ser, nos ayudo a divertirnos, a sacar el estrés e inclusive sacar diversas emociones, es así que en el presente trabajo iremos descubriendo como este va induciendo en el desarrollo infantil, ya que si se quiere aprender más, hay que jugar más, es por ello que con el presente escrito busco que usted como lector sea atrapado por la majestuosidad del juego y pueda entender de un modo mas profundo y significativo toda la importancia e influencia que tiene el juego en el desarrollo infantil, además de dejarse llevar por un entendimiento mas amplio de algo que se considera a veces superficial y así mostrar la realidad de ver que el juego no es algo pasajero o sin importancia, que los niños viven, en su vida diaria, tanto fuera o dentro de un núcleo escolar, sino ver y entender que el juego es la capacidad de abrir la mente y una realidad de experiencias que le sirve a los niños para descubrir su mundo, con ello puedo decir que el juego no es un solo factor mas de una materia o de un trabajo, sino que es la capacidad que nos ha servido para desarrollarnos en la etapa infantil y nos ha dejado momentos tan increíbles, que van más allá de un entendimiento superficial, es así que en el presente trabajo usted podrá sumergirse a una lectura y a una interpretación con gran información, que va a hacer que se emocione en ver la gran importancia que tiene el juego en el desarrollo infantil, descubriendo a continuación la índole majestuosa que nos puede brindar el juego.

La importancia del juego en el desarrollo infantil

El juego en la vida de los seres humanos es algo que estuvo presente y seguirá estando en las generaciones que vienen y principalmente cuando se es niño, es por medio de este que vamos experimentando, explorando y conociendo nuestro entorno y nuestro mundo, cabe recalcar que es la herramienta que nos ayuda a ir descubriendo los roles que podemos establecer en nuestra vida.

Es por ello que podemos determinar que la variedad de juegos y juguetes irán cambiando, a lo largo de los años, ya que el desarrollo mental de los niños ira avanzando y con ello las formas de juego, porque se necesita que este siga enriqueciendo su mente mientras se va divirtiendo, generando así nuevas capacidades y habilidades que requerirá en el lapso en el que se encuentre y a futuro.

Parte importante del juego para que el niño se desarrolle serán los padres, ya que estos deben dar un acompañamiento a la hora de jugar con sus hijos, estableciéndose en ese mundo para poder apoyarlos y fortalecer la hora del juego, además, así ellos podrán ir descubriendo de igual forma los intereses que sus hijos tienen por ciertos juegos y el estado de animo que presentan al jugarlos, pero sobre todo es importante que los niños se sientan acompañados en esta actividad que les ayuda a formarse.

Así mismo es importante que se le dé la oportunidad a los niños de jugar con otros niños de su misma edad, ya que fortalecerá su desarrollo psicológico y social, siendo este la clave para que empiece a tener una interacción mayor con otros a través del juego, ya que le permitirá abrir y conocer un poco mas de su mundo y que mejor manera que en conjunto de otros y con ello entablar relaciones sociales con los mismos que se pueden volver relaciones afectivas con otros seres humanos fuera de su circulo natural que es la familia.

El juego de igual forma en los niños es la capacidad que les permite imaginar y soñar, construyendo así su realidad, convirtiéndose en el punto clave de exploración y de descubrimiento del mundo real, además que le va permitiendo disfrutar de las actividades que este va realizando.

El juego además permite otorgar un impulso de alegría en los niños, los cuales pueden priorizar esta actividad como impulso, que le permite alcanzar una satisfacción mientras va descubriendo y aprendiendo

De igual forma, el juego forma un papel importante en la parte emocional, ya que puede servir como formas de expresión emocional externas o de ciertas vivencias que ha tenido el niño y que lo expresa a través de objetos los cuales tienen el papel de liberadores y expresiones emocionales.

Así mismo el juego puede favorecer al respeto y acato de ciertas reglas, que los propios juegos traen, y que los niños van aprendiendo y con ello respetándolas, abriendo el panorama social de respeto a ciertas normativas, con esto nos damos cuenta que todo lo que un juego trae es una manera de preparación para el niño a futuro, ya que, empezando a jugar, se va incorporando a la realidad.

Otro punto clave a recalcar es que permite al niño adecuar formas de conducta, en la manera en la que va jugando y participando, principalmente en juegos de simbolismo social, los cuales van impulsando al niño a la cooperación, trabajo en equipo, solidaridad y apoyo, y con esto abre un panorama conductual social mas amplio y una forma de integración completamente solidaria.

Esto nos lleva a entender que el juego dentro de los núcleos educativos puede funcionar como agente socializador, de aprendizaje, de exploración, de formación de conocimientos e inclusive la formación de la personalidad, ya que como bien se mencionaba el niño a través del juego conoce y construye su realidad, empezando a jugar en roles de la vida diaria, que va construyendo con sus compañeros de clase.

Es así que como futuros docentes o docentes activos debemos usar el ímpetu de las ganas de descubrir a través del juego, en actividades de aprendizaje, las cuales fortalezcan aun mas su variedad de conocimiento y la exploración del entorno en el que vive, además de propiciar un ambiente completamente favorable para el aprendizaje de los alumnos.

Con esto puedo decir que como docentes debemos usar ese recurso como parte esencial a la hora de enseñar, ya que la enseñanza no debe ser rígida, sino que puede ser divertida y en cooperación de todos, favoreciendo el desarrollo integral humano y abriendo la pauta social de cada uno de los involucrados en un aula de clases.



Otro punto clave a mencionar es que el juego le permite al niño equivocarse, sin que este tenga algún tipo de represalia o de temer a alguna situación negativa, simplemente serán errores que le generaran experiencia, de una manera positiva, ya que puede ir entendiendo sus equivocaciones y con ello mejorar las acciones que este pudo realizar de alguna manera equivocada.

Por otro lado, la parte mágica del juego es la propia esencia que genera en los niños, es decir permite que los niños lo disfruten y gocen, no importa qué nivel de complicación este presente, sino la generación del ímpetu de alcanzar los objetivos, para poder cumplir los retos que algunos juegos traen e inclusive establecer metas que los lleven a un esfuerzo agradable y cómodo.

Así mismo permite despertar en el niño la curiosidad de saber cómo se realiza ese juego, que reglas tiene, que es aceptable y que no, que ventajas puede tener y que estrategias puede desarrollar para ganar.

Por más simple que se considere un juego este siempre va a permitir emocionar a los niños, por que se ven atrapados y guiados por este, compartiendo sus ideas, sus emociones, su trabajo en equipo, sus errores, etc, pero todo con el fin de apoyarlos y de extrovertirse con el mundo que les rodea.

Otro factor de importancia a mencionar es que el juego abre el arma mas poderosa de los niños, la cual es la imaginación, en el tiempo del juego todo es aceptable en cuestión de ideas, de pensamientos, de creencias y de visualizaciones, es decir es tan maravillosa la forma en la que el niño a través de lo que imagina se puede llegar a proyectar en cualquiera de las formas que este desee.

Con lo anterior mencionado el juego le permite al niño crear su ser y compartirlo con los demás, ejerciendo potencialidades dinámicas, las cuales enmarcan un factor en su esencia personal, además de poder complementarse en una forma paulatina positiva en las formas de adquirir cosas nuevas y de recrearse.



Conclusión

Para concluir puedo determinar que la importancia que tiene el juego en el desarrollo infantil es la capacidad de formar a los niños para el mundo, en coordinación a diferentes capacidades de aprendizaje que son naturales y fundamentales para ellos, ya que este empieza principalmente enfocándose en que el niño explore y vaya conociendo el entorno y poco a poco el mundo que le rodea, potenciando a través de esto la ímpetu de la imaginación que estos poseen y los sueños que marcaran y formaran parte de su vida, así mismo le permitirá tener esa libertad de expresar sus emociones sin sentirse presionados, de igual forma este brinda la pertinencia de que los padres puedan acompañar a sus hijos en un proceso tan divertido y tan importante que ellos viven, compartiendo as, tiempo de calidad familiar, de igual forma se pudo comprender que en el ámbito educativo servirá demasiado, partiendo principalmente en que como futuros docentes o docentes activos podamos despertar el pensamiento de nuestros alumnos a través de los juegos, haciendo que estos desarrollen diversas habilidades y conocimientos mientras se divierten, es por ello que hago la invitación a que priorice la parte lúdica en el salón de clases, que mejor aprendizaje que el que se disfruta, ya que no existe mejor oportunidad de mantener la mente abierta de nuestros alumnos mientras estos se divierten aprendiendo y conllevan aprendizajes significativos, por otro lado se pudo deducir que el juego influye de manera inconmensurable en la socialización de los niños mas allá de su entorno cotidiano, ya que les permitirá entablar espacios sociales con otros niños de su misma edad, llevándolos a compartir sus modos de imaginación, las formas en que van a jugar y que mejor forma que con otros de su mismo nivel de edad, para finalizar quiero decir que el juego es importante por que es una parte de vivencia natural que todos como seres humanos necesitamos pasar, ya que este es una actividad completamente necesaria y fundamental para nuestro desarrollo, todos en algún momento fuimos niños y gracias al juego pudimos entender muchas cosas del mundo, construir amistades que han perdurado a través de los años y sobre todo aprender una infinidad de cosas que nos han servido hasta llegar ahora, entonces con toda la emoción del mundo le quiero invitar a priorizar y vivir en acompañamiento de los niños ya sean familiares o alumnos el maravilloso mundo de los juegos que conllevan a los sueños y que determinan la mejor etapa de la vida humana, la cual es la infancia, que estará favorecida por el mundo del gozo de jugar, ya que este es la expresión mas autentica y el medio de aprendizaje más efectivo que podrán tener los niños.

Bibliografía

Aprendemos juntos 2030. (12 de Diciembre de 2018). Versión Completa. El juego y su incomparable valor educativo. Imma Marín (Video). Youtube.

Hospital Sant Joan de Deu Barcelona . (10 de Diciembre de 2013). Jugar..!Un asunto muy serio; importancia del juego en el desarrollo infantil (Video). Youtube .

Juguetes Famosa . (25 de Noviembre de 2011). La importancia del juego en el desarrollo infantil (Video). Youtube.